
SauerlandAir – Protokoll Zoom-Konferenz Informationsveranstaltung 2021 

Datum: 24.5.2021 

Uhrzeit: 18.30 Uhr 

 
Wie bekannt gegeben, konnten wir am 29. Mai 2021 ab 18.30 Uhr unser erstes  
Online-Meeting durchführen. Das Meeting wurde nötig, um nicht nur unser aller Gesichter wiederzusehen, 
sondern auch aktuelle Inhalte zu vermitteln. Leider können wir als Verein noch kein Präsenzmeeting 
durchführen. Daher hatten wir uns vor 2 Monaten entschlossen, es einmal mit einer digitalen Veranstaltung zu 
versuchen. 
Die 90 Minuten wurden mit Wissenswertem und aktuellen Informationen leicht gefüllt. Alle Redner hatten sich 
exakt an ihren Zeitplan für Ihr Thema gehalten. 
 
Es war uns eine Ehre Björn Klaasen als Stellvertretender Geschäftsführer des DHV als Redner begrüßen zu 
können. 
 
Des Weiteren war Uwe Strauch als Entwickler des digitalen Flugbuches zugeschaltet, der uns FairFly und die 
Vorteile vermitteln konnte. SAir nutzt seit etwa 2 Monaten für Mitglieder und Gäste dieses Tool. 
 
 
Die Themen: 
 
TOP 1:   Begrüßung und Zusammenfassung, Burkhard Schulte 

Burkhard begrüßte alle Redner und Zuhörer. Er erläuterte die Absichten des Online-meetings 
und hofft wie wir alle, auf ein baldiges Präsenzmeeting oder ein Sommerfest bei weiter 
abnehmenden Fallzahlen. Er übergab den Staffelstab an den ersten Gast. 

 
TOP 2:  Björn Klaasen beglückwünschte den Verein und seine Mitglieder, die trotz der Corona- 
 Pandemie den Sport umsichtig und leidenschaftlich und durchzuführen. Damit agieren wir  
 Im Sinn der formulierten Ziele des Bundesverbands der Drachen – und  
 Gleitschirmflieger. Björn stellte klar, dass dem Verband bewusst ist, unter welchen   
 Bedingungen unter die fast 40.000 Mitglieder und Vereinsführungen des Verbandes  
 zu leiden haben. Er stellte noch einmal die Leistung unserer Mitglieder und der Vereinsführung  
 heraus, den Sport unter den verschärften Bedingungen so gemeistert zu haben. Die teilweise  
 stark frequentierten Startplätze resultierten daraus, dass die üblichen Reisen ins Ausland  
 zum Saisonstart ausfallen mussten. Wir freuen uns über Björns Plädoyer, weiter  
 umsichtig zu sein und den Regeln die SAir geländespezifisch erarbeitet hat, Folge zu leisten.  
 Damit nahm er Bezug auf den gerade am Tag der Veranstaltung Missachtung der  
 Überflugregel in Willingen, die unser Allerheiligstes, nämlich durch Unachtsamkeit  
 Einzelner unsere Gelände immer wieder gefährden. Zuletzt gab er die Grüße des  
 Geschäftsführers Robin an euch alle weiter und wünschte uns ein weiter erfolgreiches 

Meeting. 
 
TOP 3:   Uwe Strauch, als 2. Gast, stellte uns die Idee des digitalen Flugbuch FairFly, vor. 

Er betonte, dass es nicht die erste Intention ist, ein Instrument zu entwickeln, dass die 
Fliegerszene überwacht, sondern die um die bequeme und immer präsente Abwicklung der 
Gästekarten in den nicht zu kontrollierenden Fluggebieten. Mit diesem Tool ist für den Verein  
die personengebundene Kontrolle der Gäste verzichtbar. Die Corona-Pandemie und die 
verschärften Bedingungen haben die Entwicklungsschritte und Details des Programms nur 
vertiefen lassen. Und praktisch ist es für uns als Verein allemal. Wir können auch dadurch 



erkennen, welches Gebiet bevorzugt wird und jetzt wieder zu Corona, nachhalten, wer vor 
Ansteckungsgefahr gewarnt werden müsste. 
Die Charts zum einfachen Handling, wie man sich einloggt und wie Gäste zahlen, werden wir 
schnell auf der Homepage veröffentlichen. Wie wir vernommen haben, ist auch der DHV dabei, 
dieses Instrument anderen Vereinen zu empfehlen. 

 
TOP 4:  Josef Fankhauser stellte uns anschließend den Kassen- und Finanzbericht  2020 vor. Die 

Kasse wurde am 21.3 im Vorfeld durch die durch die Mitglieder gewählten Kassenprüfer 
Harald von Trümbach und Johannes Boscheinen geprüft und der durchgeführten Abstimmung 
der Vorstand entlastet.  

t. 

  
 
TOP 5: Im Rahmen der Veranstaltung wurde verschiedene Verletzungen der Naturschutz / 

Überflugverbote in Bruchhausen und Willingen angesprochen. Der Vorstand weist noch einmal 
darauf hin, dass die bekannten Sperrzonen in Willingen am Vogelpark und in Bruchhausen um 
die Steine herum, Überflugverbotszonen eingerichtet wurden. Wir sehen uns gezwungen 
Verletzungen der Verbote rigoros zu verfolgen, um unsere Fluggebiete nicht zu gefährden. 

 Wir stellen ab sofort die Daten der Überflugverbotszonen online zur Verfügung, um sich diese 
in sein Flugcomputer einzuspeisen. So werdet ihr der vor Einflug in die Zone gewarnt. Die 
Höhen bei der wir glauben keine Naturschutzverletzung mehr zu begehen, wurde auf 500 m 
über Grund festgelegt. 

  
 
TOP 6:  Unser Sportwart Macke erhielt endlich die Gelegenheit die Gewinner der Monats- und  
 Jahressieger aus 2019 und 2020 zu präsentieren. Ebenso erwähnte Macke die  
 Berechnungsgrundlagen und Grundlagen für nachgerückte Gewinner, damit auch die  
 Flieger auf den zweiten oder dritten Plätzen in den Genuss der Preise kommen können. 
 Die Preise werden von Macke persönlich ausgehändigt und per Post versendet,  



 
 Die Gewinner sind hier noch einmal aufgeführt: 
 
 GS Streckenflug Wanderpokal 2019 

1. Thomas Schulte-Pieper 
2. Stephan Klaiß 
3. Manuel Santin Moreno 

 
 Shell-Cup 2019 
 Februar  T. Töws   20.2.19 
 März  H. Modrock  29.3.19 
 April   W. Schneider  20.4.19 
 Mai  A. Kalinin  29.5.19 
 Juni  T. Weber  17.6.19 
 Juli  R. Schäfer  18.7.19 
 August  M. Winter  4.8.19 
 September K. J. Hanses  14.9.19 
 
 GS Streckenflug Wanderpokal 2020 

1. Tim Weber 
2. Thomas Schulte-Pieper 
3. Harrie Modrock 

 
 

 Shell-Cup 2020 
 März  S. Klaiß   17.3.20 
 April   - 
 Mai  A. Malecki  17.5.20 
 Juni  M. Wigge    21.6.20 
 Juli  F. Hillwig  23.7.20 
 August  M. Risse  8.8.20 
 September M. Winter  22.9.20 
 
 Drachen Streckenflug Wanderpokal 2020 
 J. Bajewski    13.7.20 
 
 
TOP 7:  Bernhard riss kurz den Status aller Gelände an. Darunter wurde als 7. Gebiet in der  
 Verwaltung von SauerlandAir auch Visbeck angesprochen, dass sich in der Zulassung  
 befindet. Hier wird unverhofft noch ein wildbiologisches Gutachten notwendig, dass die  
 Öffnung des Fluggeländes erneut verzögert. Bis dahin bitten wir, Visbeck ausschließlich  
 unter Anwesenheit der beiden Geländebeauftragten zu nutzen. 
 
 Eines unserer größten Probleme ist der Verkehr auf und zum Startplatz. Bitte vermeidet so oft 

es geht das Parken am Starplatz und fahrt das Auto wieder herunter. 
 Eine der Lösungen sind Sammeltransporte. 
 Nicht nur seit der Pandemie ist Hike’n’fly sehr beliebt. 
 
  
 Wir werden sicher gerade den neuen Mitgliedern die Gelände und Gehemnisse wie die 

Position des Hausbarts beim nächsten möglichen Präsenzmeeting genau vorstellen. 
 



 
 Am Stüppel bitte nicht am Startplatz parken sondern 50m bevor ihr den Startplatz erreicht. 
 Hier in der Kurve parken und zwar ausschließlich 90° zum Fahrweg. 
Bitte so…      und so nicht. Abgesehen davon ist Übernachten verboten! 

   
 
 Für alle unsere Fluggebiete gilt:  

  
 
 Direkt in unserer Nachbarschaft hat sich ein neuer Verein mit dem Fluggelände Hömberg  
 gegründet. Das Gelände ist nur unter Anwesenheit eines Mitgliedes und nach vorheriger  
 Anmeldung zu nutzten. Die Startgebühr beträgt 10 Euro. Es gibt keine Vergünstigungen oder  
 Kooperation mit SAir. Der Vorsitzende Albert Specovius ist Mitglied im SauerlandAir. 
 

 
 

TOP 8:  Zuletzt hatten wir allen Mitgliedern die Möglichkeit eingeräumt, uns Allgemeine Fragen, kritik 
und Anregungen zuzustellen, um diese zu Diskutieren. Leider wurde davon kein gebrauch 
gemacht. 

 
Das 1. Online-meeting wurde wie geplant pünktlich um kurz vor 20.00 Uhr, nach 90 Minuten beendet. 
 
Bernhard Linn, 31.5.2021 
Schriftführer 


